

El formato pequeño de "Nueva Era"

Desde hoy seguirán recibiendo este diario, nuestros estimados suscritores, en un formato pequeño: la mitad justamente del que hasta ahora había tenido. Es de nuestro deber indicarles las razones que nos han obligado a tal reforma, contra nuestro gusto, pero obedeciendo a fuerza mayor.

Con motivo de la guerra europea el papel de periódico cuya resma valía antes tres colones y medio a cuatro cuando más, ha llegado a valer hoy 25 colones y aun más, y con tendencias a la alza.

Consecuencia de eso ha sido que los otros diarios, «La Información» y «El Imparcial» han aumentado el valor de la suscripción, de un colón, que antes valía, a un colón cincuenta céntimos que es lo que cuesta actualmente. Y eso que dichas empresas apoyadas poderosamente por distintos medios y con gran número de abonados, no sienten, como nosotros, las gravísimas dificultades de los momentos actuales.

Nosotros contamos con nativamente pocos suscritores, y que hemos perdido el pan, despidiendo

los, a nuestros pocos tipógrafos que son también los absolutamente necesarios, y de otra parte *abrigamos la sincera convicción de que nuestros suscritores actuales, son firmes porque aman el periódico por su condición de ÚNICO DIARIO CATOLICO de Costa Rica y comprenden su deber de apoyar nuestra publicación católica, la cual, con todos los peros que puedan señalar la exigencia desaconsejada o la mala voluntad con antiparras de celo, es el atalaya de los intereses católicos de Costa Rica hoy que en nuestra transición de vida política necesita estar muy alerta.*

Por todo esto, nosotros no aumentamos el precio de suscripción, pero disminuimos el «formato» para no ahogarnos.

Mas, a pesar de todo procuraremos servir cuanto *información decente* nos sea posible, y en artículos condensados y en letra más reducida, haremos, con el auxilio de Dios todo el bien periodístico que esté a nuestro alcance.

Que nuestros abonados sepan hacernos justicia y apoyarnos siempre generosamente.

La Semana Santa en la capital

La concurrencia de fieles a los oficios divinos de la Semana Santa, fué enorme en la capital.

Los monumentos del Jueves Santo eran bellísimos, particularmente en la Catedral, la Merced y la Soledad; los del Carmen y la Dolorosa estuvieron mejor en otros años.

Una medida plausible fué la adoptada en la Catedral, cerrando el templo el Jueves Santo a las 7 p. m. para evitar los innumerables desacatos de los mozos y mozas que en ese día echan a la canasta de papeles todo el respeto, educación y piedad que debe observarse en el templo y ante el Divino Sacramento.

La Banda Marcial y la Policía estuvieron a la altura de su deber y son acreedores a una sincera felicitación.

De la predicación diremos que en todas las iglesias fué conveniente, es decir preparada con madurez cual lo exige la santidad de la predicación cristiana.

La Gran procesión del Santo Sepulcro estuvo brillante.

Si bien seremos francos para decir que ya va trocándose el espíritu cristiano-litúrgico de ese acto religioso en una manifestación aparatosa de figuritas humanas, que atraen la curiosidad de gran parte de los espectadores. Mas conveniente fuera ir reemplazando por esculturas ese aparato, para que hubiese más piedad y recogimiento, aunque quedásemos en la procesión únicamente «los que somos» que no seríamos pocos. La función de la Soledad de María en la Iglesia de este nombre, estuvo concurrendísima, si bien en la procesión no hubo todo el respeto posible con la imagen de San Juan, por haberla confiado a chiquillos sin la vigilancia debida.

Toda la Semana Santa concluyó con la hermosa Pontifical del Domingo de Pascua que es siempre un acto religioso importante.

géneros, y solo le rebajan el pellejo. Y para no ser latoso, digo que concluía el papel con la firma metafísica del apóstol apóstata, y abajo añadió: Esto digo yo, no por zaherir a nadie ni a todos, pues que si todos se zahieren, nadie será excusado; q' si a alguno toca mi lamentación, yo le aconsejo no seguir mi ejemplo, que de cuerdos es ser Judas en la venta, así sea de la patria como de la honra; pero no Iscariote en la guillotina, que ésta es para los que no saben de dolo y engaño, y a ella van los pobres que hurtan un denario y no los que asesinan al pueblo, que para estos se quedan la oficina del tinterillo, y el despacho del licenciado y la taquilla del revendedor y las transacciones de los malos políticos.

EL NORMALISTA P. LUCAS

Descarrilamiento en la Roca Carballo

La no salida del Tren de Pasajeros para Puutarenas ayer tarde, y noticias recibidas particularmente y exageradas de modo considerable produjeron extraordinaria alarma.

Se hablaba de muertos, de heridos, de una catástrofe cruenta.

Por suerte la desgracia careció de la significación que se le diera en los informes que se divulgaban al principio.

El carro correo o cabouse del tren de Pasajeros descarriló en la Roca Carballo el sábado, y rodó hacia la costa, resultando dos heridos

de gravedad y algunos lesionados más. Uno de los heridos de gravedad, un soldado, se dice que murió hoy.

El servicio de trenes hubo que suspenderlo mientras se reparaba la línea y se quitaba el carro descarrilado y desde luego averiado.

Ya anoche llegaron tres trenes, repletos de pasajeros, sin el menor inconveniente y se acabó la alarma. La estación central, así como las intermediarias estuvieron llenas de curiosos y parientes de los paseantes, que eran muchos.

El tren de pasajeros que salió esta tarde para ese Puerto, también iba repleto y con seis carros.

Lotería del Asilo Chapuí

En el sorteo N° 349 verificado ayer, resultaron premiados los números siguientes:

N° 10.285	con	¢ 25.000.
„ 9.350	„	10.000.
„ 9.295	„	5.000.
„ 50	„	1.000.
„ 21.717	„	1.000.

Y con ¢ 500 cada uno de los números: 2.163, 5.406, 8.852 y 12.602.

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Páginas Humorísticas

Ultima lamentación del Iscariote

Sabido es de todos que Judas el traidor, después de vender a Jesús, se ahorcó. Unos dicen que en la hana, otros que en la ciudad de flores, quien asegura que lo hizo colgando del presupuesto, y a habido quien afirma que se guiró de la deuda exterior, que nos tiene a todos colgando del gañote y a ir a dar con todo el pueblo a la tierra. Fuera en donde fuera el caso es que Judas no se volvió a ver entre nosotros, porque si acudimos a algunos muy parecidos al ya en el Gabinete, o ya en el Constituyente, no lo son, por no que se parezcan, pues un diablo parece a otro, y por consiguien en Judas a todos los nuestros.

El día que Judas se ahorcó, fue es el día en que a menos barros se desentran donde el señor busca de la sogá conyugal, encontré por acaso un papel en mi cartado, y cuyo membrete decía:

JUDAS ISCARIOTE

Licenciado, Diputado, Ministro y periodista. Oficina del Palacio Nacional, etc., etc.

Grande alegría me casó leer esto, porque sabía que Judas era muerto, y que por lo tanto había uno menos entre el cuerpo de abogados, uno menos en el Poder legislativo, uno menos en el Go-

bierno, uno menos entre los de la Prensa y una más en el infierno. Abrí el papel, y comencé a leer. Era una queja que el infeliz lanzaba contra los hombres, renegando de la iniquidad que reina en la república. Yo, decía en el papel, me ahorqué porque traicioné al Salvador; y aquí un libertador nos traiciona. Yo vendí a Cristo por treinta monedas, aquí los malos lo vende por un plato de habas o por un puesto en el ministerio público. Yo arrojé el dinero en el templo, y aquí los ladrones se llevan el dinero de las iglesias. Yo he sido tenido por infame, aquí los infames son tenidos por hombres cabales. Yo me desesperé después de mi injusticia y de mi traición, aquí los inicuos son saludados por la plebe. A este tenor continuaba aquella rara lamentación, parecida a las lamentaciones del pueblo que espera un día mejor, y solo le vienen alzando el cambio; que espera abundancia de la cosecha, y solo le abundan literatos y poetas modernistas; que aguarda escalar la cima de la prosperidad, y solo se le enarrama una Constituyente; que sueña con un gobierno, y despierta en un empréstito; que aguarda el alza del café, y solo le alzan el interés; que espera la rebaja de los

La carestía de víveres y las comisiones

El Jefe Provisional del Gobierno de la República, tomando en consideración la carestía de víveres que tanto afecta a la Comunidad, así como la necesidad de ejercer un control sobre el precio, a fin de evitar la especulación infame que hoy existe, dispuso nombrar comisiones de personas expertas y patriotas para que estudien tan importante problema y aconsejen las medidas que crean del caso tomar.

Estas juntas deben reunirse mañana, si no lo hicieron hoy y creemos que es muy importante su papel, si quieren hacer algo por la Comunidad, por el pueblo y la clase trabajadora que está amenazada de hambre y miseria, si no se pone remedio o se atenúa por lo menos la especulación.

Sabemos de un comerciante que estuvo en Las Cañas y compró \$20.000 en víveres, causando el alza de precios allí y la carestía. Va ese comerciante a conforme con ganar moderadamente en esos artículos que han hecho falta en aquel pueblo?

Un descuido censurable y un proteccionismo perjudicial, permitieron la exportación sin medida de artículos que luego debían en

carecer en nuestros mercados y desde luego originar alza de precios exorbitantes.

Este es grave problema. Se han dictado medidas restrictivas, pero por cada salida de vapor nos enteramos de que se siguen exportando víveres y en cambio no se oye el clamor del pueblo que ya teme el hambre, que la sufre en parte.

El maíz, los frijoles, la sal, la manteca, el dulce, la verdura, las papas, todo está por las nubes y sin embargo se han exportado algunos de esos artículos. Se tolera el acaparamiento de grandes cantidades y se permite la especulación ruin.

Conviene facilitar que los artículos producidos en cada provincia o pueblo se pongan a la venta al menudeo, sin pasar a la de los revendedores, por lo menos durante un día. Que el pueblo se provea y luego que los comerciantes acaparen el resto.

Prohibir terminantemente la exportación de cualquier artículo de consumo diario o que haga falta en el país. Facilitar el aumento de cultivos y estimular la producción conforme a planes bien pensados y mejor llevados a la práctica.

lucha. Durante las operaciones de la semana pasada entre San Quintín y Arras, el avance comprueba que el enemigo sufrió sensiblemente.

NUEVA YORK, 7.—No se cree aquí que la guerra afecte seriamente el tráfico con Centro y Sud América. Se ha descartado el peligro de las operaciones de corsarios alemanes contra nuestro tráfico de cabotaje. Estas vías serán bien protegidas por nuestros navíos de guerra.

AMSTERDAM, 7.—Anuncia el "Telegraph" una explosión en la fábrica de Krupp, la cual causó mucho daño y la muerte de 38 operarios.

PARIS, 7.—El cuerpo de aviadores "Lafayette", integrado por americanos y mandado por oficiales franceses, ha destruido 30 aeroplanos. El sargento Roaul Lubfery destruyó seis; el subteniente Bert hall, tres; el sargento Norman Prinée, dos, y el sargento Kiffen Rockwill, dos.

LONDRES, 7.—El anuncio de la entrada de los Estados Unidos en la guerra causó júbilo en las trincheras. Los "Yommies" les gritaron la noticia a los alemanes, y éstos contestaron con una tempestad de balas. Los prisioneros alemanes tomados ayer no sabían todavía nada de la declaración de guerra de los Estados Unidos.

WASHINGTON, 7.—Continúan en grande escala las prisiones de personas sospechosas de espionaje. En todo el país se están tomando precauciones para vigilar a

las 150 mil reservistas alemanes radicados en Estados Unidos. Por información recibida de Austria se sabe que se le han entregado los pasaportes al Ministro americano. Se asegura también que Bulgaria y Turquía han resuelto igualmente romper con los Estados Unidos.

AMSTERDAM, 7. El «Ulk» publica una caricatura que representa a Wilson sonriente, con la bandera desplegada, las estrellas de ésa formadas de monedas de oro y las barras por billetes de banco. Lleva la siguiente leyenda: «El dinero solamente, no da la victoria, querido Wilson: mira a Inglaterra»

PARIS, 7.—Se ha decretado que los documentos de Francia se decoren con banderas de los Estados Unidos. Se suplica también a los Estados Unidos usar los colores americanos en las botoneras. Se ha dado orden a los directores de los colegios y escuelas de leer el mensaje de Wilson a los discípulos.

PARIS, 7.—Como aquí no existe oficina de reclutamiento los americanos se dirigen a Sharp, por medio de cartas y telegramas, ofreciendo sus servicios.

LONDRES, 7.—Avisa la agencia «Reuter» que según anuncia «Koelnich Volk Zeitung» se dan los pasos para establecer la reforma electoral tan luego haya pasado la Poca.

Personales

Regresaron a Puntarenas las señoritas María Cristina Céspedes y Eresvida Núñez.

—Para ese puerto salió don Manuel J. Grillo.

—El miércoles pasado en la tarde sufrió una fuerte descomposición don Augusto Salas. Fué atendido en el Hospital de San Juan de Dios y se encuentra ya bueno, de lo cual nos alegramos.

—Rumbo a Panamá salieron las señoras doña Cristina de Valentine y doña Edith de Povedano.

—De San Antonio de Belén llegó el Presbítero Doctor Borge.

—Se encuentra delicado de salud don Ceslao Saborío.

—Procedente de Puntarenas estuvo entre nosotros don Abel Rojas.

—Llegó de Limón el diputado don Joaquín Gil.

—Se encuentra ya bien de salud el Lic. don Marciano Acosta.

—Para Cartago salió don Víctor Chaves.

—De Heredia regresó don Manuel Cruz Santos.

—En esa ciudad estuvieron doña Eudoxia de Grillo y doña Blanca de Esna.

Dr. Rafael Calderón Ma

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Rumores infundados acerca de la quiebra de un Banco

Desde el viernes se hacía correr con ciertas reservas el rumor que el Banco Mercantil estaba punto de presentarse en liquidación. Tomó ese rumor luego mayores proporciones y en la mañana de hoy asegurábase ya casi públicamente que sería hecho efectivo la quiebra de esa importante institución bancaria. Con esa aserción muchos que allí tenían fondos colocados presentáronse llenos de pánico a hacer sus retiradas lo que pudieron verificar sin obtener ninguno. Total: que tal alarma ha servido más bien para poner en evidencia el estado bonafiable de las finanzas del Banco Mercantil, el que en esta oportunidad ha cimentado más aun su crédito continuando sus operaciones en forma acostumbrada.

Ahora se trata de averiguar quienes son los autores de la especie que cundiendo después por todas partes sembró la desconfianza con perjuicio de una institución seria y bien regentada llevada a la vez la zozobra en todas las clases sociales.

La verdad es que propalar semejantes noticias en estos tiempos, causar un grave perjuicio al país, sembrar el pánico en los capitales productores y es, en fin, provocar un desenlace económico favorable por imprudencia o la mala fe.

A NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez
tiene muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez
lado oeste del Parque Nacional

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES

Clinica Quirúrgico Dental de Ra
Meza N. y J. Guillermo Meza
Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentadura artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentadura inferiores, etc. Puentes, coronas, calas, etc.—PRECIOS REDUCIDOS. TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste—para abajo—de la Iglesia del Carr

La Escuela del Corazón

La formación del corazón más importante aún que la formación del entendimiento, ha dicho un filósofo cristiano. El maestro del corazón humano es Cristo, cuyo corazón están los tesoros del amor a los hombres, y los efluvia redentores de toda perfección. El hombre que no lucha por la perfección de su corazón, basada en la doctrina de la caridad de Dios y la humanidad, es un irracional; pues que el cultivo del entendimiento, está la cultura sublime del corazón. El hombre es el ser superior de la creación por la cultura de su alma y por la delicadeza de su sentimiento. En nuestros jóvenes literatos palpamos esta deficiencia de cultura moral, ellos aman el estudio de los novelistas contemporáneos e imitan las nuevas tendencias de los maestros modernos; pero su afán desmedido por la nueva ilustración literaria, aprenden el ritmo y libertad poética, el ritmo de un intelectualismo embarazado; pero no aprenden a cultivar el corazón en la escuela de la religión, y he aquí por qué esa falta de idealidad ultraterrena y esa falta de amor por lo sobrenatural. El cultivo del entendimiento hace del joven un ente intelectual pero a medias; la educación del corazón forma al joven moral y espiritual y derrama su luz sobre el camino de la intelectualidad. El hombre intelectual será el maestro de la ciencia humana, pero el hombre de corazón ilustrado en la virtud será el maestro de la ciencia divina. Y antes que eruditos y literatos más falta a la sociedad hace una juventud de corazón sano que forma una generación de hombres de honor y no una invasión de falsos intelectuales que desconocen el supremo deber del hombre: la perfección del corazón.

La escuela del corazón es la escuela de Cristo, Cristo es el divino maestro. Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón, dice Cristo; sublime doctrina que enseña a amar la humildad y la mansedumbre. Bien sabía Cristo que la base de la sabiduría es la humildad. El hombre orgulloso pierde su mérito. El orgullo ha sido siempre la carcoma social y causa de la ruina moral y material de las sociedades modernas. Empieza el orgullo por introducirse en el lujo y el lujo arruina a una familia. Mas, la perfecta educación del corazón estriba en la caridad, en el amor al prójimo y el de la patria. El hombre de corazón caritativo es un buen hermano con todos, para él no hay diferencia de condición social, ni de casta ni de credo; ama a todos y por todos se sacrifica; es el benefactor de la comunidad. Es el buen patriota que defiende los intereses sagrados de su nación, que honra su tierra y que vela por el bien

de todos; su amor a la patria es un sentimiento de heroísmo; su amor a sus conciudadanos, un afecto fraterno; su amor a Dios un sacrificio. La escuela del corazón es la escuela del cristianismo, su doctrina es la doctrina del Catecismo Católico, su maestro es Cristo, modelo de toda santidad y perfección. Eduquemos nuestro corazón según la escuela de Jesús, y aprenderemos a ser hombres de bien, de carácter; y más que hombres de carácter y de bien, seremos ciudadanos de honor y hombres perfectos según el corazón de Dios: única idealidad que el hombre debe tener sobre toda aspiración y sobre toda intelectualidad moderna.

F

Feliz llegada

Procedente de Nicaragua se encuentra en esta capital don Andrés Zúñiga, hermanos de los caballeros don Marcos y don Víctor. Viene el Sr. Zúñiga a ver los suyos después de una ausencia de 11 años. Allí en la tierra de los lagos ocupa una brillante posición como Director de un colegio que goza de justa fama. Celebramos el regreso del señor Zúñiga y le deseamos permanencia muy greta entre sus familiares quienes felicitamos por la dicha que experimentan.

RIFA

La del servicio del te de plata a beneficio del Hospicio de Huérfanos se verificó el 7 del actual, correspondiendo al N° 256, que había sido regalado al mismo intel.

DE GRECIA

Digno de la asistencia de todos los vecinos de esta localidad, será un acto público que se verificará el próximo martes en el pabellón de las escuelas de esta ciudad. Es este, la despedida de un viejo maestro que se retira al descanso, retirando de pensión. Las maestras y maestros de las escuelas organizan la fiesta que junto con los discípulos obsequiarán a un compañero de labor, al estimado don Santiago Soto quien por haberse desempeñado en escuelas oficiales, este acto de despedida deben especialmente los que fueron discípulos desde que principiaron a aprender por la cual se le enaltece. Entre nosotros es la primera de este género que se celebra para estímulo de los que se dedican al cultivo de la inteligencia de los niños, tarea esta muy delicada porque delicado es el corazón de los niños, que se impregnan de sentimiento y fondo religioso el maestro posea.

¿Por 15 colones?

Sí, por 15 colones

tienen los pobres ataúd y servicio de coche fúnebre en la funeraria de Campos Hnos.

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres. Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermo Niehaus.

Mi felicitación para don Santiago y para sus leales compañeros que se proponen llenar en la fiesta el programa siguiente: 1º—Obertura por la Orquesta. 2º—Ofrecimiento de la fiesta por el Director de la escuela de varones don Juan Hernández. 3º—Canto: «A mi maestro» por los varones de II y III grado. 4º—Recitación «Al maestro». 5º—Orquesta. 6º—Discurso alusivo al acto, por uno de los alumnos. 7º—Canto: «Himno de la niñez», por el III y IV grado de niñas. 8º—Recitación «La escuela y el maestro». 9º—Entrega de un recuerdo al maestro por la Directora Señorita Hortensia Barahona. 10º—Orquesta.

En uno de los últimos números de «El Imparcial» y en notas de Grecia se le pedía al director de nuestras filarmónicas que toque las retretas de los domingos, más temprano de la hora acostumbrada para facilitar a los señalientos la asistencia a las representaciones de cine, las que dan principio hasta que termina la retreta, que por lo general es tarde. Instado nuevamente a fin de conseguir, el señor director expone que el contrato firmado por los filarmónicos indica que las retretas se darán de 8 a 9 p. m. y que por ese motivo siente no complacer a los que así lo desean.

7 de abril

AMAYA

Ultimos cables

NORFOLK, 8.—En los artículos militares se informa que un destructor americano ha apresado un barco misterioso que el fanal de Nantucket, había dado parte calificándolo corsario. NEW YORK, 8.—Un despacho especial de Washington para el Tribune dice que Stone manifestó. No soy perito militar; pero creo conveniente que aunque fuese pe-

queño debemos enviar a Europa un contingente militar para el efecto moral no obstante de que reconozco su inutilidad desde el punto de vista militar.

HABANA, 8.—Las Cámaras del Senado y Diputados votaron por la guerra con Alemania, Menocal firmó la declaración.

LONDRES, 8.—El vapor noruego Camilla con cargamento de trigo para el socorro belga ha sido hundido por submarino sin previo aviso. Perecieron dos, los restantes fueron recogidos después de 120 horas en una lancha.

NUEVA YORK, 8.—Las autoridades están muy preocupadas con el gran problema de llevar a la cabo las prescripciones del Presidente de que los enemigos no deberán ni radicarse ni encontrarse dentro de milla de distancia de los arsenales, barcos campamentos artilleros y fábricas.

COPENHAGUE, 8.—Mr. Weller que está relacionado con la Universidad de Wisconsin es el último americano de salir de Berlín.

Informa que reina fuerte sentimiento antiamericano aún cuando ignora si americanos han sido molestados.

WASHINGTON, 8.—Durante el debate en la Cámara de Diputados Cooper el primer pacifista que habló preguntó si los americanos no correrían peligro de ser volados sin previa advertencia por las minas inglesas. Entonces Flood le contestó: Inglaterra no nos ha hundido un sólo barco. Esta respuesta fué motivo de una gran evasión en las galerías, la que el Presidente no intentó suprimir.

Durante el mismo, Miller causó gran sensación revelando la parte desconocida de la propuesta que hizo Zimmerman a México donde trataba de establecer bases para submarinos en las costas de dicha República y movilizar las reservas alemanas en Mexico.

Tipografía de San José

De San Rafael de Heredia

Con el mayor orden y compostura han terminado los oficios de Semana Santa en esta villa. Nuestro buen pastor Presbítero Camacho, como siempre, procuró que todo resultara espléndido y lucido. La Samaritana y Magdalena bien preparadas por las señoritas Bonilla y Sánchez, estuvieron a la altura de su cometido. La procesión del Santo Sepulcro, fué regia. Vinieron a darle mayor animación con su presencia las señoritas Carolina y Paulina Consuegra. El señor Jefe Político don Carlos Monge prestó todo su contingente de autoridad, asistiendo al mismo tiempo a todos los oficios. Este pueblo está bastante contento y satisfecho con su nueva autoridad.

Corresponsal

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

El cambio

Con motivo de haberse agravado el conflicto bélico europeo con la entrada en la guerra de los Estados Unidos, convirtiéndose aquel en en verdadera conflagración mundial, el cambio sobre plazas americanas e inglesas ha subido al 400%. Se presume que aunque hay letas en el país para girarse, serán objeto de especulaciones que traerán como consecuencia el alza del cambio hasta el 1000 y más por ciento.

Con esto la situación será grave y no sabemos quienes puedan resistir esa anormalidad financiera. Qué será de los pobres?

SOCIALES

En Orosi estuvo don Enrique Esquivel en vía de descanso.

De Río Grande regresó don Víctor Zúñiga.

Don Julio Alvarado dejará su puesto de director de escuela para ir a la Constituyente.

En Piedras Negras estuvo don Manuel Sáurez.

De Puriscal regresó don Tobías Retana Sáenz y su hermano.

En Moravia estuvo el Jueves Santo don Macabeo Vargas.

PELIOROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirse á la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciseis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexos—un remedio y un fortalecedor como la

PREPARACION DE WAMPOLE

se requiere con urgencia. Ayuda á la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Doctor D. Orbananos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas.

Hermosa fiesta

El sábado anterior, a las 7 de la noche, se celebró una brillante fiesta social de la cual conservaremos gratos recuerdos por la exquisitez con que fué organizada y por la cordialidad y alegría que en ella reunió.

Se trataba de festejar al conocido e ilustrado periodista don Rogelio Fernández Güell y a su apreciable señora, por su regreso al país, después de una prolongada ausencia de muchos meses.

El banquete se verificó en casa de doña Rosario, la culta dama y cariñosa amiga que se des hizo en atenciones y bondades para los concurrentes.

Los grandes salones y corredores fueron iluminados de modo fantástico, con brillantes luces en variados matices y artísticas combinaciones; las flores, complemento obligado de toda decoración, abun-

VINO PARONSAGRAR
NECTA: DIVINO
de Arno Mtani & Co.
(Baona)
Legítimamente pura uva
Examinado por el Laborat Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las priales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 li y Cajas de 12 botellas
Juan Jhr hijos

LECTURAS RECREATIVAS
PUBLICADAS POR EL ATOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Canbas, por Wiseman; *La Mujer Fuerte*, por Tejado; *Víctimas y Verdugos*, tomos; *Los Novios*, por Manzoni, 2 tomos; *La Gran Amiga*, por P. Lte; *Las Veladas de San Petesburgo* por Maistre; *Mis Prisiones*, por Pe Angela, por Bolanden; *El Rosal de Magdalena*, por Oviedo; *Amaya*, Vascos en el siglo VIII, por Villoslada, 3 tomos; *El Secreto de la Solte* por Marlitt; *Ben Hur*, por Wallace; *Los últimos días de Pompeya*; porer, 2 tomos; *Octavia y una pariente pobre*, por Bourdon; *Doña Urraca Castilla*, por Villeslada, 2 tomos; *Doña Blanca de Navarra*, por Villoslada; *El Tigranate*, por Franco, 2 tomos; *Marcos Lheim*, por Bourdon; *El Hermano Pacifico*, por Feval; *Oliverio Twist*, por Dickens; *Los Cien años de Soledad*, por García Márquez; *El Mis de Sain Evremont*; *Cuestiones Sociales*, por Tricht; *Una familia de Bos*, por Charruau; *Ivanhoe o El Cruzado*, por W. Scott, 2 tomos; *El vario*, por W. Scott, 2 tomos; *El Señor de Caltena*, por Gómez; *El Fil Labriego*, por Gómez; *El Monge del Monasterio de Yuste*, por Herrero; *Espada de San Fernando*, por Eguilaz; *Marcof*, por Capendu, 2 tomos; *Ana*, por Charruau; *Las etapas de una Conversión*, por Feval, 2 tomos; *Los Tristes y Alegres*, por Risco; *Quo Vadis*, por Sienkiewicz, 2 tomos; *El Amor de Madre*, por Risco; *Florencias del Glorioso Señor San Francisco*; *Ppaso*, por Risco; *Los Mártires o el Triunfo de la Religión*, por Chatand.

Cada tomo, esmeradamente encuadernado en tela inglesa 1.25
De venta en la LIBRERÍA H. MANN (Sauter & Co. S. José)

TIENDA ALMACEN
de MAXIMINO KEPPFER
Avenida Central, 50 varas, de la Botica Nueva de San José
Ofrece a sus numerosos clientes a precios baratos un gran variado surtido de lanas, gde de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía, interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

CERVECIA TRAUBE
Gran fábrica de ca, hielo y aguas gaseosas
La más grande y másia del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitos por producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Me Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las m fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Labio Químico Comercial.

daban por todos lados y sume se confundía con la bellas convidadas. Además de los obsequiados de la familia Fernández, fueron dos el Sr. Ministro de Gobes, el Sr. Director General de G, el Ingeniero don José Fabrier, el Coronel Santos y el canal de «El Imparcial». El servicio de la mesa en éxito completo, el menú dado con verdadera maestría imperable y a la alta calidad de los vinos franceses se unió los licores y postres.

Las horas corrieron allí tan presurosas que ni las sentimos. A la hora del brindis don Tomás Soley con galanura de estilo ofreció la fiesta al obsequiado, quien contestó como él sabe hacerlo, es decir con ese lenguaje con que siempre nos cautiva Regelio. La alegre velada finalizó a las once de la noche después de haber pasado unas horas felices que vivirá siempre en nuestra memoria. Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.